



LES VIEUX DU NEUF

Amicale des Anciens du 9^{ème} Régiment de Zouaves
Adhérente à l'Union Nationale des Zouaves
Siège social *Domaine des Gueules Cassées*
Rue du Cl Picot 77 230 Moussy le Vieux
Déclarée au J.O le 11/02/1921 - N° 159 941



- B U L L E T I N N° 99 - F E V R I E R 2012 -

Cher Ami, Chère Amie,

- L A V I E D E L' A M I C A L E -

- Changement d'Adresse de nos amis :

Roger BEY - 7, rue du Capitaine Quenault 50270 BARNEVILLE - CARTERET.
Téléphone: 02.33.53.83.97.

Bruno GODET - 48, rue de la Gare 02000 BARENTON BUNY - Téléphone : 06.87.27.02.94.

- Notre peine :

Notre Ami Marcel ROSSIGNOL est décédé le 06.01.2012.
Il faisait partie de la Cie C.B. Camp de Lido - 15/11/1946-15/11/47- Sergent.
Une lettre de condoléances a été envoyée à ses enfants.
Nous avons une pensée pour ses proches.

- S O M M A I R E -

- Le mot du Président page 1 et 2.
- Invitation de l'UNION NATIONALE DES ZOUAVES à CARLEPONT - 181^{ème} Anniversaire.
- Communiqué par Notre Ami Jean-Marie FLAMME : Le Pantalon Rouge - GRANDS ZHEROS .

Bien Fidèlement Votre :

Secrétaire : Micheline DERVEAUX

AGENDA

- 29 Février Conseil d'Administration de l'Union, rue d'Aguesseau Paris
- 18 Mars 181^{ème} Anniversaire de la création du Corps des Zouaves à la Butte.
- 12 Mai Assemblée Générale des Zouaves du Sud-Ouest à Mérignac
- 10/13 Mai Congrès de l'Amicale du 2^{ème} Zouaves à Toulon
- 13 ou 20 Mai Cérémonie de Gembloux Belgique
- Lundi 28 Mai Cérémonie de Coxyde Belgique
- 13 Juin Conseil d'Administration de l'Union à Paris
- 26 Août Commémoration de la bataille de la Sambre en Belgique
- 29 Août/4 Septembre Congrès des Anciens de la Musique de Garnison d'Alger à Ostheim proche de Colmar
Cérémonie d'hommages aux Zouaves du 9^{ème} tombés en 1944/45
- 14 Septembre Assemblée Générale des Zouaves de l'Est à Epinal
- 19/20 Septembre Congrès FNAM à Dunkerque
- 5/6 Octobre Conseil d'Administration et Assemblées Générales de l'Union et de l'Amicale du 9^{ème} Zouaves

Président d'honneur *Moïse SENES*

Président *Hughes BOURDAIN* 28 avenue de la Morelle 77420 CHAMPS SUR MARNE T. 01 60 06 02 66

Secrétaire /trésorier.. *Micheline et Lucien DERVEAUX* 13 rue du Port 60410 VERBERIE T.03 44 40 53 52

Banque Postale : Paris n°1584853 x

Clementine Porter-Kaltenbach

Grands Zhéros

Zhéros Zhéros 7

215

de l'Histoire de France

Ils firent parler d'eux,
non pour le meilleur
mais pour le pire !

une brève incursion dans le XX^e siècle avec l'évocation d'un vrai nul bien de chez nous : le ministre Eugène Étienne. Son nom ne vous dit rien ? C'est tout à fait normal ! Sachez cependant qu'avec la chevalerie française à Crécy qui perdit à trois contre un, Maginot, Berthelot et les officiers qui firent le choix stratégique de la cuvette de Diên Biên Phu, il est l'un de ces « Gaffeurs sur terre » évoqués par Regan Geoffrey dans un chapitre de *Military Blunders* intitulé : « Le pantalon rouge » (en français dans le texte). Voici ce dont il est question : dans la décennie qui précéda la guerre de 1914, les Anglais et les Allemands dotèrent leurs troupes d'uniformes kaki et vert-de-gris. Au tout début du conflit, le ministre de la Guerre, Adolphe Messimy, qui avait commandé des troupes dans les Balkans en 1913-1914 et compris l'avantage de ce type de couleurs ternes se confondant avec l'environnement, les proposa pour les troupes françaises. Cela provoqua un tollé général. « Les Français considéraient que leurs pantalons rouges et leurs vestes bleues étaient consubstantiellement gauloises », ironise Geoffrey.

Par voie de presse, on accusa Messimy de vouloir faire porter aux troupes françaises des couleurs déshonorantes, incompatibles avec leur prestige et contraires au goût français. Messimy tentait simplement de leur sauver la vie plutôt que de les laisser faire office de cibles ! Quant à Eugène Étienne, notre zhéro national qui avait précédé Messimy au portefeuille de la Guerre jusqu'en décembre 1913, il déclara : « Éliminer le pantalon rouge ? Jamais ! Le pantalon rouge, c'est la France ! » La bataille de la

216 *Grands zhéros de l'Histoire de France*

Marne vint bientôt montrer à quel point cet entêtement était criminel. Les soldats du 24^e régiment d'infanterie, qui traversaient une vaste plaine en plein jour et en plein soleil avec leurs beaux pantalons rouges, constituaient des cibles immanquables que l'on repérait à 1 000 mètres ! Ce régiment fut presque intégralement décimé.

Voilà qui valait bien une mention spéciale pour Eugène Étienne, non ? À ceci près que ce zhéro, qui tenait des propos aussi inconscients en 1914, était aussi celui qui, un an auparavant, déposait comme sénateur le projet de loi de réintégration de Dreyfus dans l'armée, mettant ainsi un terme définitif à l'affaire. Décidément, au royaume des zhéros, rien n'est jamais cousu de fil blanc !

Président d'Honneur : Moïse SENES .

Président : Hugues BOURDAIN 28, Avenue de la Morelle 77420 CHAMPS S/R MARNE

Le mot du Président

Il flotte dans la République d'aujourd'hui - notablement différente de celle de nos vingt ans et même si le législateur n'a pas changé les textes fondateurs - il flotte un air complètement « modifié » dû à l'action des boîtes de Com et de leurs résonances médiatiques....toutes au service des politiques, à qui elles sont utiles, voir nécessaires.

Mes chers Camarades.....repreons le POUVOIR sur nos VIES...retrouvons les mots de Patrie....Drapeau....ces mots qui avaient cours dans nos livres de classe...dont les Instits à Blouses grises.....- ces fameux « Hussards de la République » les ayants-droit du coup de pied au cul et le Devoir de l'appliquer....- ces Instits qui nous enseignaient l'obéissance, la politesse et le respect....

*Aussi, dans mon coin, seul **et depuis une dizaine d'années, j'arbore mon Drapeau trois fois par an, 8 mai, 14 Juillet et 11 Novembre...c'est pour l'instant le seul moyen que j'ai trouvé pour lutter contre la dérive actuelle et l'envahissement physique et moral de notre pays.*

Et si, pour nous les Anciens, il ne s'agissait pas d'un moyen de lutte contre cette « dérive »....peut-être que des jeunes n'attendent que ce signal pour faire bouger les choses...nous ne serions pas forcément des « ringards ». et quand bien même, nous aurons au moins fait quelque chose d'autre que faire suivre sur Internet, des diapos de protestation sans effets...

Commençons par là.....

*Sonnons le Réveil du DRAPEAU..... !!!!**



Hughes BOURDAIN.

**La législation ne permet pas de pavoiser sa maison avec un autre emblème national que celui de la France.*

***Je sais que d'autres-une minorité- parmi nous, font la même démarche.*

Dimanche 22 Janvier 2012.

J'ai eu le grand plaisir de représenter notre Amicale à la Vingtième Assemblée Générale du « Collectif France 40 »*, association très proche de la nôtre- pour ne pas dire « jumelle » de la nôtre et dont le Parrain, est notre Porte-drapeau & trésorier, j'ai nommé Lucien DERVEAUX.

Accueilli au Château de Montry**, dominant la Vallée de la Marne, à côté d'Esblly, cet édifice servit à l'Etat-major Général de Maxime Weygand, en Juin 40 en charge des opérations du front, suite à l'offensive allemande.

Au cours des différents discours, que ce soient celui de Monsieur le Général, Directeur de l'établissement de réinsertion, installé en ces lieux, celui du responsable de la communication, en charge de l'historique des lieux, que celui de notre Ami, Jean-François CATTEAU, rappelant la communion qui existe entre l'Union Nationale des Zouaves, chère au Président Bruno de VILLEPIN et les « Vieux du Neuf », évoquant ainsi la mémoire de notre grand disparu, Moïse SENES, ces discours mirent en avant le rôle mémoriel et très important des « reconstructions et représentations historiques » collant au plus près à l'exactitude des faits sans interprétations tendancieuses .Ne sommes-nous pas dans une société d'Images ?***

La population des environs était invitée, l'après midi, à assister au fonctionnement du G.Q.G. en période de conflit, dans les salles du Rez-de-chaussée du Château. Belle réussite.... Grand Merci à Jean François et à toute son équipe....ce fût parfait.

Hughes Bourdain.

****Association qui retrace les « épopées » de nos différents régiments, scénarios basés après des recherches dans les Archives Militaires.***

***** Le Château de Montry, propriété du ministère de la Défense, abrite, aujourd'hui un Centre Militaire de Réinsertion de jeunes en difficulté...l'ambiance est militaire, et le « rythme », celui des « Classes » de dans l'temps..... !!!!!***

****** C'est dans l'air du temps....hélas !! Car bien souvent, les images s'estompent et il ne reste pas grand-chose....mais il faut le faire sous peine de perdre sa mémoire.....je ne résiste pas et cite Pierre Miquel : « Pour asservir un peuple, on prend le contrôle de son esprit, en lui faisant perdre sa mémoire» !***

L'UNION NATIONALE DES ZOUAVES

Les Maires de CARLEPONT et MOULIN SOUS TOUVENT

vous prient d'honorer de votre présence, les cérémonies du
181^{ème} Anniversaire de la création du Corps des Zouaves :

le dimanche 18 Mars 2012

programme :

- 9 h30 Rassemblement place de Carlepont, départ en cortège pour Quennevières.
- 9 h45 Dépôt de gerbe à la Stèle par le 2^{ème} Zouaves
- 10 h Cérémonie à la Butte des Zouaves
Dépôt de Gerbes. Discours.
- 11h Messe du Souvenir en l'église de Carlepont
- 12h15 Dépôt de gerbes à la plaque du 9^{ème} Zouaves
- 12h30 Dépôt de Gerbes au Monument aux Morts
Remise de décorations
- 12h45 Départ en cortège pour le Carré Militaire
Dépôt de gerbes
Remerciements aux Portes Drapeaux
- 13h Vin d'honneur offert par la Mairie de Carlepont
- 13h30 Buffet sur réservation à la salle des fêtes

Pour le buffet :

Coût 20 euros. Boissons et café inclus.

Réservation et chèque (uniquement pour le buffet)

libellé : **UNION DES ZOUAVES**

a adresser au trésorier :

Hughes BOURDAIN
28 avenue de la Morelle
77 420 CHAMPS SUR MARNE tél. 01 60 06 02 66

Pour tous renseignements complémentaires, adressez vous au secrétaire JM Flamme

Possibilité de chambres :

Hôtel Campanile à Compiègne
Tél. 03 44 20 42 35

